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КОММУНИСТЫ ПАРТИЙНОМ ОРГАНИЗАЦИИ ЛИИ 
обсуждают тезисы докладов тов. МОЛОТОВА и тов. ЖДАНОВА

^ОБЯЗАТЕЛЬСТВА 
ЭЛЕКТРОМЕТАЛЛУРГОВ

В Ы С О Н А Я  П О Л И Т И Ч Е С К А Я  А К Т И В Н О С Т Ь
В партийных группах кафедр, лабораторий, ма

стерских широко и активно обсуждаются тезисы 
товарищей Молотова и Ж данова к XVIII съезду 
партии.

Каждый пункт тезисов, трактующий о победе 
социализма в нашей стране, вызывает законную 
гордость за свою партию, з а  свой народ, завое
вавших великие победы социализма. Каждый пункт 
тезисов вызывает всеобщее одобрение коммунистов 
нашей партийной организации.

Обсуждая тезисы, стараясь глубоко попять и 
усвоить их, коммунисты вносят свои предложения, 
дополнения, передают свой опыт, свои знания, 
с тем, чтобы / еще больше (укрепить хозяйство на
шей страны, сделать нашу родину могущественной 
и непобедимой.

Именно так проходит обсуждение тезисов там, 
где партийный комитет факультета по-настоящему, 
по-деловому подготовил обсуждение этих важней
ших документов нашей партии и всего советского 
народа. Это можно сказать о металлургическом ф а
культете. Там собрания проходят на высоком 
идейно-политическом уровне, коммунисты с боль
шой активностью обсуждают тезисы това
рищей Молотова и Ж данова. Эти собрания для мо
лодых членов и кандидатов партии являются 
действительно школой большевистского воспита
ния н роста.

Однако, наряду с серьезной и продуманной 
подготовкой и обсуждением тезисов к XVIII пар

тийному съезду, на некоторых факультетах имеет 
место недопустимая „раскачка" в этом деле.

Так, например, на инженерно-физическом фа
культете на 9 января, т. е. за день до партийного 
собрания института, не обсуждались тезисы на 
большинстве партийных групп кафедр и лабора
торий. На электромеханическом факультете культ- 
проп парткома тов. Буров не знает как проходит 
обсуждение тезисов на факультете. Такое отстра
нение от руководства этой важнейшей работой 
партийной организации—недопустимо.

Особенно плохо организовано обсуждение тези-

В тезисах доклада товари
ща Молотова, посвященного 
развитию народного хозяй
ства Союза ССР, намечается 
широкое развертывание про
изводства цветных и легких 
металлов.

Члены кафедры электро-сов среди коммунистов-студентов.
Сегодня начинает работу партийное собрание [металлургии цветных метал- 

института, на котором каждый коммунист м ож ет!лов активно работали во вто
высказаться по тезисам к XVIII съезду партии, 
внести дополнения, поправки

Надо, чтобы, уходя с этого собрания, каждый член 
партии, кандидат до конца понял и усвоил вели 
чайшие документы нашей партии. Надо, чтобы каЖ' 
дый коммунист потом мог пойти в массу студен 
тов, профессоров, преподавателей и рассказать о 
победах, завоеванных народом нашей страны под 
руководством партии, о грандиозных задачах, стоя 
щих перед нами.

Задача состоит в том, чтобы содержание тезисов 
товарищей Молотова и Жданова довести до созна 
ния каждого студента, профессора, рабочего и 
служащего нашего института.

ПРЕДЛОЖЕНИЯ К ТЕЗИСАМ тов. МОЛОТОВА

С Н И З И Т Ь  РА С ХО Д  Э Л Е КТР О Э Н Е Р ГИ И  
В А Л Ю М И Н И Е В О Й  П РО М Ы Ш Л ЕН Н О С ТИ

ЛОТОМ к XVIII съезду партии на 
партийной группе, а также и среди 
научных работников кафедры .Элею 
трометаллургии цветных металлов* 
мы считаем неебходимым внести 
некоторые добавления к тезисам 
товарища Молотова.

Советская алюминиевая промыш
ленность является детищем первых 
двух сталинских пятилеток. Первые 
алюминиевые заводы Волховский и 
Днепровский были пущены в 1932— 
33 году. Отсталая царская Россия ие 
имела и не могла иметь такой алю
миниевой промышленности.

Алюминиевая промышленность 
является одним из самых электроем
ких производств. Достаточно сказать, 
что на одну тонну выплавляемого 
алюминия у нас в Союзе, да и за 
границей, затрачивается до 22 000 ки- 
ловдттчасов эдектроэвергии пере
менного тока.

Большое количество потребляемой 
электрической анергии в алюми
ниевой промышленности ставит во
прос о снижении удельного расхода 
электроэнергии. Этот вопрос являет
ся важнейшим и решающим, так как

шшиеаые завозы дают алюминия |  следующий указанием—с одновремен 
меньше, чем они могли бы дать! ныи снижением расхода электроэнергии 
при правильной технической поди-1 на 25 вроцентов иа единицу выолав-
тике.

Еще в 1936 году, в связи с развн 
тием стахановского движения 
алюминиевой промышленности, до 
цент нашего института Г. А. Абра 
мои указывал и теоретически обо 
сновал возможность снижения рас 
хода электроэнергии с переходом на 
пониженные плотности тока.

Испытание опытного электролн 
зера с пониженной плотностью тока 
и опыты, проведенные работниками 
Днепровского алюминиевого за
вода иа целых сериях, доказали пра
вильность нового направления и по' 
зволили перевыполнить задание 
Наркома Тяжелой Промышленности 
о получении 55 граммов алюминия 
на I киловаттчас.

Учитывая, что и а третьем пяти
летии ставится со всей остротой 
вопрос о максимальной экономии 
электроэнергии, кафедра .Электро
металлургии цветных металлов* Ле
нинградского Индустриального ин
ститута предлагает тезис товарища 
Молотова, где говорится об уведи-

из-за большого удельного расхода |  чеиив а 1942 году ампддвки адюмв-
птек’ ^юммния п"Д"Дировалс* (■И"04"  смумя) ■ 3,8 раза, вопуем алюминии. Действующие алю-1 сравнение с 1937 годом, дополнить

ляемого алюминия.
Реально ли предлагаемое здесь 

добавление к тезису тов. Молотова? 
Да, реально. Эта реальность выте
кает, во-первых, из того, что на 
испытанном в 1938 году опытном 
электролизере уже получено сни
жение удельного расхода электро
энергии на 15 процентов, во-вторых, 
из того, что и настоящее время из 
Днепровском алюминиевом заводе 
заканчивается монтаж электролизера 
по проекту тов. Абрамова, который 
будет пущен к открытию XVIII парт- 
съезда и на которой есть все осно
вания ожидать снижения удельного 
расхода электроэнергии иа 25— 
30 процентов.

Принято яа заседании кафедры 
Электрометаллургии цветных ме

таллов* ЛИИ.

Завидующий кафвдрай 
првфаевор— Ю. В. БАЙМАК0В 

Д оценты -кандидаты  твхничавких 
наук— АБРАМОВ Г. А., БАТА

ШЕВ К . П. ЖУРИН А. И.

Аспиранты— БУХБННДЕР А. И., 
ЕВЛАННИКОВ Л. М., СТРЕЛЕЦ Е  Л.

Глубоко ПОНЯТЬ 
содержание тезисов 

к XVIII партсъезду
7 февраля иа собрании партийной 

группы лаборатории высоких напря
жений обсуждались тезисы доклада 
товарища Молотова XVIII партий
ному съезду.

С большой зктявностью коммуни
сты обсуждали отдельные пункты 
этих тезисов, одобряли их и опре
деляли задачи своей работы.

Коммунист товарищ Лайко и сво
ем выступлении указывал иа всемир
ные исторические победы, достигну
тые пародом нашей страны и зафик
сированные в тезисах доклада това
рища Молотова,—о ликвидации акс- 
пдоататорских классов и уничтоже
нии всякой основы, порождающей 
классовое различие.

Коммунист товарищ Мержев и некий 
говорил о том, чтобы каждый комму
нист тщательно изучил и повял содер- 
**ине тезисов товарища Молотова 
и неустанно разъяснял их со
держание рабочим и служащим, сту- 
дентам, профессорам и преподана- 
е*8м нашего института. РАЗИН

Доицшне и ш у р и ю
При обсуждении тезисов  

доклада тов. Жданова на 
партийной группе преподава
телей металлургического ф-та 
было внесено предложение 
дополнить 24-й пункт IX раз
дела тезисов следующим:

„Дать право цеховым (и 
им соответствующим) пар
тийным организациям круп
ных предприятий и учреж де
ний приема в члены и канди
даты партии*.

Это диктуется тем, что 
в больших парторганизациях, 
где 400—500 коммунистов, на 
собраниях приходится ис
ключительно заниматься прие
мом и делами о членах пар
тии. На разрешение важней
ших вопросов партийной 
жизни времени не остается.

Выпаянвть сверх плана
Производственное совеща

ние лаборатории радиофизи
ки 5 февраля приняло обя
зательство—ко дню открытия 
XVIII съезда ВКП(б) выпол
нить и сдать заказчику хоз
договорных работ на 130000 р. 
(план 102000 р.) и поставить 
три новых работы в учебных 
лабораториях.

По указанию Райкома ВКП(б) 
заверка рекомендаций для всту
пающих в члены н кандидаты 
ВКП(б) производятся в низовой 
партийной организации. Поэтому, 
все рекомендующие товарищи 
по вопросам заверки рекоменда
ций должны обращаться в пар
тийный комитет института.

ром пятилетии над пробле
мами развития электролиза 
тяжелых и легких металлов. 
Результаты последних лет 
работы наших заводов и проб
лемы, выдвинутые стаханов
ским движением, позволили 
многим членам кафедры выд
винуть актуальные вопросы и 
оригинально их разрешить.

Кафедра электрометаллур
гии цветных металлов всту 
пает в третье пятилетие < 
твердой и определеннойпро  
граммой своей научно-иссле
довательской и учебной ра
боты, программой, предусмат 
ривающей внедрение более  
высокой технической культу 
ры и соответствующих каче
ственных показателей в со 
циалистическук) электроме
таллургию.

Эту программу кафедра 
будет проводить в учебной  
работе, в печати и в иссле
довательских работах, наме
ченных иа 1939/40 учебный 
год.

Обязательства, которые 
принимает кафедра в ознаме
нование столь важного для 
страны события, как откры
тие XVIII съезда партии, 
должны быть достойны этого  
события и должны быть на
чалом выполнения намеченной 
программы. Вот наиболее 
важные пункты обязатель
ства.

Организовать работу с груп
пами 305, 405, 504 по ликви
дации к 10 марта академи
ческой задолженности сту
дентов.

Организовать нормальное 
развертывание дипломных ра-!

бот и добиться своевремен- 
кого выполнения их.

Организовать работу сту
денческих научных кружков  
в группах 405 и 305 и с ними 
провести к 10 марта по одно
му собранию.

Сделать доклады на кафед
ре и выступить в журнале 
„Цветные металлы" со стать
ями, освещающими новые п у - . 
ти развития процесса электро
литического рафинирования 
меди с целью повышения ка
чества металла, понижения 
расхода энергии и удеш евле
ния установок; новые пути  
рационализации и интенси
фикации существующих заво
дов электролиза цинка; воз
можности получения цинка с  
большими плотностями тока 
и получения элекролитиче- 
ского никеля непосредствен
ным рафинированием Файн- 
штейна.

Пустить на Днепровском  
заводе спроектированную и 
построенную  в 1938 году ван
ну электролитического полу
чения алюминия с плотно
стью тока 0,55 л/см*, дающую  
75 грамм металла на 1 кило
ваттчас вместо плановой циф
ры на 1939 год—57 грамм ме
талла на киловаттчас.

Д олож ить на кафедре и 
написать статью о новейших 
путях рационализации и у д е 
шевления производства маг
ния электролизом на базе 
Соликамских карналлитов.

Освоить новый вид нихро- 
мовой проволоки, позволяю
щей нагрев в печах до  1100 
градусов Цельсия и зам ени,ь  
в лабораторных электропечах 
платиновую проволоку новым 
видом иихромовой.

Заведующий кафвдрой 
профассар БАЙМАК0В

ОБЯЗАТЕЛЬСТВО
ДИПЛОМАНТОВ

7 февраля—в первый день 
занятий, состоялось совеща
ние дипломантов гидротехни
ческого факультета.

Заместитель декана Н. А. 
Быков сообщил об итогах 
прошедшего семестра и оз
накомил всех присутствовав
ших с предстоящей работой  
по выполнению дипломного 
проекта.

Здесь  ж е был поставлен 
вопрос о подготовке к XVIII 
съезду ВКП(б). После вы
ступлений отдельных това

рищей было вынесено поста
новление об организации со
ревнования имени XVIII съ ез
да ВКП(б). Имеющие акаде
мическую задолженность обя
зались ликвидировать ее к 
20 февраля.

Помимо этого до  10 ф ев
раля каждый дипломант возь
мет на себя конкретное обя
зательство по выполнению 
своей дипломной темы, с тем, 
чтобы ко дню открытия съез
да показать высокое каче
ство работы над дипломом.

П. БОРОДАЧЕЙ



О Б Я З А Т Е Л Ь С Т В А  В Ы С О Н О В О Л Ь Т Н И Н О В
В числе задач третьего пятилет- 

него плана намечается развертыва
ние строительства величайшего 
в мире сооружения—двух куйбы
шевских гидростанций общей мощ
ностью в 3,4 миллиона кидловатт.

Основной задачей бюро куйбышев
ских работ ЛИИ является проведе
ние на базе новой высоковольтной 
лаборатории ряда больших научно- 
исследовательских и эксперимен
тальных работ по куйбышевским 
электропередачам.

Готовясь вместе со всеми трудя
щимися нашей страны к достойной 
встрече XVIII съезда партии, рабо
чие, научные работники и служащие 
бюро куйбышевских работ и новой 
высоковольтной лаборатории берут 
на себя социалистическое обязатель
ство выполнить ко дню открытия 
съезда—10 марта 1939 года—следую
щие работы:

1. Закончить технический проект 
оборудования новой высоковольт
ной лаборатории ЛИИ, обеспечив 
высокое качество этой работы.

2. Закончить рабочий проект им
пульсного генератора на 7,2 миллиона 
вольт.

3. Разработать проектные задания 
на следующие основные установки 
лаборатории: генератор импульсных 
токов на 100 000 ампер, импульсный 
генератор на 3,6 миллиона вольт, 
колебательный контур для испы
тания масляных выключателей на 
623000 киловатт, каскад трансфор
маторов на 1,5 миллиона вольт.

4. Закончить научно-исследова
тельскую работу .Защита от элек

тромагнитных влияний большого ге
нератора импульсов на 7,2 миллиона 
вольт* досрочно, к 10 марта вместо 
1 апреля 1939 года.

5. Подготовить к печати 3 научно- 
исследовательские работы по темам 
Куйбышевской ГЭС.
/ 6. Полностью закончить монтаж 
всех производственных аггрегатов 
конденсаторного цеха лаборатории.

7. Освоить технологический про
цесс изготовления в производствен
ном масштабе двух типов высоко
вольтных коидесаторов—на 150 ки
ловольт номинального напряжения, 
емкостью 0,1 рР и 0,6 рР.

8. Выполнить технический проект 
импульснбго генератора токов для 
учебной лаборатории.

9. Закончить монтаж и ввести в 
эксплоатацию импульсный генера
тор на 1,2 миллиона вольт.

10. Смонтировать двухколонный 
высоковольтный делитель напряже
ния на 1,2 миллиона вольт.

11. Полностью закончить работы 
по изготовлению двух катодных 
осциллографов типа КО-7.

12. Разработать технический про
ект катодного осциллографа для се
рийного выпуска.

13. Закончить рабочий проект 
пятилучевого катодного осциллогра
фа с механической разверткой вре
мени, спроектировать и изготовить 
аппаратуру для вспомогательных 
схем.

14. Разработать методику исследо
вания гашения дуги в колебатель
ном контуре и спроектировать не
обходимые макеты и измерительную 
аппаратуру.

15. Выполнить технический проект 
экспериментального колебательного 
контура.

16. Изготовить эскизный проект 
лаборатории специальных схем для 
испытания силовых выключателей 
на 2500 мегавольтампер 220 килло- 
вольт.

17. Закончить изготовление двух 
мостов Шеринга для передвижных 
высоковольтных лабораторий.

Следуя призыву общеинститут
ского актива, по-боевому включив
шись в выполнение взятых на себя 
работ, мы обязуемся развернуть 
социалистическое соревнование в 
группах и отделах, среди рабочих, 
инженерно-технических работников 
и служащих.

Мы призываем всех работников 
института так организовать свою ра
боту, чтобы полностью обеспечить 
выполнение социалистических обя
зательств, принятых общеинститут
ским активом, чтобы наш институт 
к великой исторической дате—от
крытию КУШ съезда ВКП(б)—при
шел с новыми победами.

Замвотиталь начальника бюро 
куйбышевских работ Л И И -  

МАКСИМЕНКО
Научный руководитель бюро 
куйбышевских работ—доктор 
технических наук, профессор 

А. А. ГОРЕВ
Парторг— КОЗЫРЕВ

Председатель профбюро— 
БРЖЕСТОВСКИЙ М, Чирский, отличник 405 гр. металлургического факультета, 

член комитета ВЛКСМ ЛИИ

П О ВЫ С ИМ  ТЕ Х Н И Ч Е С КУ Ю  ГРАМ О ТНО СТЬ  
РАБОЧИХ ИНСТИ ТУТА

Весь советский народ—ра
бочие, крестьяне и интелли
генция—с глубоким внима
нием знакомится с тезисами 
по докладу товарища Моло
това о третьем пятилетием 
плане развития народного 
хозяйства СССР.

Грандиозны победы, кото
рых добилась под руко
водством партии Ленина— 
Сталина наша страна, пре
вратившаяся из России по
повской в страну социали
стическую.

Тезисы доклада товарища 
Молотова раскрывают вели
чественную картину гран
диозного роста социалисти

ческого хозяйства, культуры 
и подъема благосостояния 
трудящихся.

Мы, советские люди, ра
дуемся и гордимся тем, что 
живем и работаем под руко
водствам нашей родной ком
мунистической партии, под 
руководством гениального 
продолжателя дела Маркса— 
Энгельса—Ленина товарища 
Сталина, ведущего нас от по
беды к победе.

Встретим XVIII съезд как 
праздник и ознаменуем его 
укреплением трудовой дис
циплины и дальнейшим ро

стом социалистического со
ревнования.

Я беру на себя обязатель
ство быть аккуратным и ис
полнительным в своей работе, 
организовать техучебу рабо
чих ЛИИ, активно участво
вать в общественной жизни 
института и систематически 
вести общественную работу 
по заданиям Выборгского 
Райсовета РК и КД в ка
честве члена секции совет
ской торговли и обществен
ного питания.

П. КОСТЫЛЕВ

Лишнее подтверждение известной истины
Итоги зимней сессии 1938— 

1939 учебного года по II кур
су механического факультета 
оставляют желать много луч
шего. Число студентов, у ко
торых сумма неявок и не
удовлетворительных оценок 
превышает цифру 2, доходит 
до 24 и среди них, к сожа
лению, довольно много ком
сомольцев.

Однако есть и студенты, 
сдавшие сессию на „хорошо* 
и „отлично*, и то, что среди 
них комсомольцы составляют 
подавляющее большинство, 
является уже положительным 
фактом. Комсомольцы Розен
берг (гр. 243) и Барский 
(гр. 245) все экзамены сдали 
на „отлично'*. Выше чем 4,5 
в среднем получили комсо
мольцы Корнаруков, Куракин, 
Рубенчик, Резников, Дубаков, 
Бауман и Бартель, студенты 
некомсомольцы Чулков, Бо
рисов, Каранатов, Рубашкин, 
Гольдберг и член партии сту
дентка Тополовская.

..V

М. Барский, отличник 245 гр. 
мех. факультета, член бюро 

ВЛКСМ факультета

„Двойки"— результат беспечности

Особо СТОИТ вопрос 0 СТУ' 
дентах, участвовавших в пе 
реписи. Сдали они, правда 
только часть предметов, но 
сдавали хорошо. Например, 
студент гр. 241 Котельников 
получил три пятерки. То же 
можно сказать про студента 
группы 246 Ронкина. Хорошо

сдал экзамены Мороз (гр. 241). 
Все трое—комсомольцы.

Интересно отметить, что 
большинство ' упомянутых 
студентов являются активны
ми общественными работни
ками. Резников, Бартель и 
Барский—члены бюро ВЛКСМ 
механического факультета; 
Куракин—редактор стенгазе
ты I и II курсов, Корнаруков 
ведет большую работу по пе
чати и пропаганде, Котельни
ков—староста группы, Мо
роз—военорг II курса и т. д.

Все это лишний раз под
тверждает, что совмещать 
отличную учебу с активной 
общественной работой впол
не возможно.

Остается только пожелать, 
чтобы в следующую весен
нюю сессию число отлични
ков—активистов II курса— 
значительно выросло.

Результаты бесед со сту
дентами показывают, что 
„двойки* получены вслед
ствие недостаточной ра
боты над лекционным мате
риалом. Например, тов. Су- 
хорский из 154 группы спо-_ 
собный студент, но в тече
ние года ничего не делал и 
не сдал физику, комсомолка 
тов. Пейсах из 151 группы 
по физике усвоила весь ма
териал, кром^ сущности адиа
батического процесса, а про
фессор как-раз спросил ее 
об этом.

Некоторые студенты I курса 
еще не вошли в „колею*. В 
этом, я считаю, повинны не 
только они, но и деканат и 
общественные организации 
нашего факультета, которые 
своевременно не провели бе
сед со студентами I курса.

В заключение хочется от
метить таких товарищей, как 
Б. Кащеев (153 гр.), В. Вой- 
товецкий (154 гр.), Жданов 
(252 гр.), Гаухман (253 гр.), 
Тверской (253 гр.), Я. Игель- 
ницкий (386 гр.), М. Гуревич

И. Панасюк, отличник 485 гр.
ИФФ, член бюро ВЛКСМ фа

культета

(386 гр.), С. Мурзин (465 гр.), 
А. Губанов (485 гр.), Л. Жо
лобов (475 гр.), которые в те
чение полугодия сумели сов
местить общественную рабо
ту и работу в НТК с настой
чивой работой над лекцион
ным материалом.

И. ПАНАСЮК

ТРИ УСЛОВИЯ

. М. БАРСКИЙ

С. Израэлит, отличник 163 гр.
ГТФ, член бюро ВЛКСМ фа

культета

В чем залог успеха в учебе? 
По-моему, первое, что не

обходимо—это полный и де

тальный конспект лекций 
‘Хорошо составленный конс
пект очень облегчает усвое
ние текущего материала.

Затем необходимо аккурат
ное, своевременное выполне
ние домашних заданий. Они 
играют большую роль при 
изучении материала, закреп
ляют в памяти основные зна
ния и заставляют в течение 
года все время обращаться 
к теории.

Эти два пункта являются ми
нимумом, обеспечивающим 
хорошее усвоение материала. 
Если к тому же самостоя-: 
тельно работать над книгой, 
то к концу семестра каждый 
студент может смело иттн 
на экзамен.

А. ИЗРАЭЛИТ



Фото Г. Конолалова

Студенты I курса факультета промышленного транспорта сдают экзамен 
по сопротивлению материалов (январская сессия)

Декан факультета пром. транспорта А. И. ДУКЕЛЬСКИЙ

Поднять успеваемость I  и II  курсов
Результаты зимней сессии 

о факультету в целом весь- 
13 неутешительны.

По всем показателям мы 
1анимаем, по сравнению с 
1 р у г и м и факультетами, 
ретье место с конца,
Анализ цифр приводит пре- 

кде всего к выводу, что 
к> I и II курсам успеваемость 
1езко ниже, чем по старшим 
гурсам, .

.Таким обпазом, одной из ервых задач факультета яв-
яется поднятие успеваемо- 
ти на первых двух курсах и 
этом нам должны помочь 

афедры общетеоретических 
исциплин.
Факультет со своей сторо- 

,ы предполагает усилить 
энтроль над выполнением 
■удентами младших курсов 
:кущих заданий, коллоквиу- 
эв и практических занятий 
самого начала семестра и 
:тановить для этой цели 
>лее тесную связь с обще- 
Горетическими кафедрами.
По старшим курсам в це- 
>м следует отметить не- 
юхие показатели сессии 
что особенно важно, зна- 

1 тельное улучшение всех, 
чои числе и качественных, 
Жазателей по сравнению с 
>ошлым годом.
Эти успехи, по нашему 
1ению, объясняются в значи- 
льной степени тем,что вы- 
лнение всех курсовых про- 
тов на факультете, в данном 
местре проводилось в чер- 
жных факультета, причем 

|часы занятий, отведенных 
I проектирование, все сту» 
| Нты работали в чертежных 
|Д наблюдением преподана- 
»ля и не теряли, как преж- 

значительное время на 
рдание консультации.
1о!° рблегчило также кон- 
[оль ео стороны факультета 

Ф др за ходом проекти- 
•вания и способствовало 
ввертыванию соцсоревнова- 

среди студенчества, так 
* Работа каждого была на 

У всех.
Ледует также отметить, 

нятияТн а ш Т Тре ВПеГ ые^Оелпт«а 1 курсах были 
Роме° ЧРпеНЫ В 0дном здании 
вместн« рТежной у  кУРса)

0 с помещением фа

культета, что также „ дало 
возможность усилить конт
роль за ходом занятий.

К сожалению, по I и II кур
сам территориальная отор
ванность факультета от учеб
ных помещений (Главное зда
ние, химпавильон)затрудняет 
установление тесного кон
такта со студентами и на 
это обстоятельство дирекции
следовало бы обратить впн-
ма^ие.

Мы не сомневаемся в том, 
что сейчас, в связи с общим 
подъемом страны, на пороге 
огромных задач третьей пя
тилетки студенчество и про- 
фессорско - п р е п о д аватель- 
ский состав приложат все 
усилия к разрешению постав
ленной перед втузами зада
чи-повышения качества выс
шего образования.

С В Е Д Е Н И Я
о результатах экзаменов в январе 1939 г.

В С Е Г О  (в человеко-предметах) Из общего числа 
студентов
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1667
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373
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7,7
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61,8
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100
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100

14438
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496
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О  Ч Е М  Г О В О Р И Т  С В О Д К А
Сравнивая итоговые цифры январской экзамена- 

? п » нв* сессии 1939 года с итогами январской сессии 
1938 года, следует сделать вывод об улучшевии работы сту
дентов над выполнением учебного плана. Так, в 1938 году 
бы, ^ лсдано процента всех человеке-предметов, 
-  го*У 9Т* ««фра повысилась до 87,7 процента, 
в шов году сдали экзамены полностью 64,6 процен
та всех студентов, в 1939 году—66,5 процента. Р

Повысилась дисциплина студентов. Если в 1938 году
процента неявок на экзамены, то 

в 1939 году—6,16 процента.
Повышение качества учебы характеризуется и по- 

?“ ем средней оценки по институту с 2,93 в 
1938 году до 3,6 в 1939 году.

Улучшение академической успеваемости студентов 
объясняется результатом согласованной работы кол
лектива студентов, профессоров и преподавателей ин
ститута над выполнением постановлений партии и 
правительства о высшей школе и указаний, данных на 
г всесоюзном Совещании работников высшей школы 
товарищами Сталиным и Молотовым.

Несмотря на некоторое улучшение учебной работы 
и академической успеваемости студентов, наличие 
о,ш процента неудовлетворительных оценок и 6,16 про

цента неявок на экзамены, а также 33,5 процента 
студентов, имеющих академическую задолженность, 
говорит о том, что состояние академической успевае
мости в институте остается все еще неудовлетворитель- ным»

Основными недостатками, устранение которых долж
но обеспечить улучшение и подъем академической 
успеваемости в институте, являются:

Недопустимо слабая дисциплина студентов в тече
ние семестра.

Наличие большой академической задолженности, 
переходящей из семестра в семестр, и слабая работа 
по ликвидации задолженности в начале нового семе
стра.

Отсутствие в течение семестра оперативного и по- 
кафедрН0Г0 К0НТР0ЛЯ Работы студентов со стороны

У1т 1Ве*)ТЬ|̂ ?я социалистическое соревнование имени 
XVIII партийного съезда, необходимо добиться выпол
нения принятых обязательств по улучшению академи
ческой учебы в группах, на факультетах. Задача со
стоит в том, чтобы в первую очередь ликвидировать 
академическую задолженность студентов в начале 
семестра—к 10 марта.

Профессор Д, Л. ГАВРА

В результате январской за 
четной сессии по математике 
мы имеем в среднем одиннад
цать процентов неудовлетво
рительных оценок. Велик 
также и процент неявок. Не
сомненно, что часть этих не
явок придется отнести также 
к не уд о в л е т  верительным 
оценкам и тогда процент не
успевающих еще возрастет.

Эти неутешительные циф
ры говорят о том, что в ор
ганизации педагогического 
процесса имеются какие-то 
значительные н е д о ч е т ы .  
Ссылки на слабую предвари
тельную подготовку студен
тов не могут полностью объ
яснить низкие показатели 
сессии.

До сих пор некоторые 
преподаватели все еще не 
осознали, что ответственность 
за группу в первую очередь 
падает на того, кто ведет 
группу. Ничем иным нельзя 
объяснить тот печальный 
факт, что в течение учебного 
года некоторые преподавате
ли являются простыми реги
страторами неуспевающих

Н Е О Б Х О Д И М Ы Е  П Р А Н Т И Ч Е С Н И Е  В Ы В О Д Ы
ЯНВЯПРН-лй за . _______ _____студентов и только в этом ви 

дят свою миссию. Там же, 
где преподаватель не остав
ляет в покое неуспевающих 
студентов, заставляет их вы
полнять домашние задания и 
ходить на консультации,—мы 
имеем очень неплохие ре
зультаты (группа 235 энерго-

На январской сесснн. Студ. 145 гр. 
мех, факультета тов. Рубинов на 
„отлично" сдал математику доценту 

Е. К. Вороновской

машиностроительного фа
культета—преподаватель тов. 
Лаппо).

Дисциплина на лекциях и 
практических занятиях в ис
текшем семестре была не на 
должной высоте. Были слу
чаи (и нередкие), когда на 
лекциях и практических 
занятиях присутствовало не 
более 50 процентов всего со
става. Такое положение от
нюдь не может способство
вать успеху дела. Вина, мне 
кажется, в этом отношении 
целиком падает на факульте
ты, которые. были довольно 
безучастны.Несмотря на неод
нократные сигналы кафедры 
о неудовлетворительном по
сещении занятий, деканат ме
таллургического факультета, 
например, мало что сделал 
для укрепления дисциплины.

Нельзя считать способст
вующим успеху сессии рас
поряжение, в силу которого 
студенты являлись на экзамен 
не всей группой в один и 
тот же срок.

К чему привело это распо
ряжение? Многие группы на

чали договариваться со свои
ми преподавателями, как бы 
попасть на экзамен именно в 
тот день, когда ассистируют 
они. В результате этого по
лучилось крайне неравномер
ное распределение студентов 
по срокам. А кафедра мате
матики из-за этого распоря
жения потеряла возможность 
выявить качество работы пре
подавателя по ответам сту
дентов его группы.

Мне думается, что соответ
ствующие выводы для себя 
необходимо сделать и фа
культетам, а -также и ди
рекции института. Ведь чи
сло студентов, которым над
лежит еще держать экзамен 
по математике, доходит до 
619 человек, а это составляет 
приблизительно 30 процентов 
от общего числа, подвергав
шихся экзамену в январе.

Было бы целесообразно 
обсудить организацию и тех
нику проведения этой „сес
сии" при участии заинтере
сованных кафедр.



Система звонков 
в учебных корпусах

По приказу директора ин 
ститута (№ 70 от 5 февраля) 
в учебных корпусах введена 
система предварительных и 
исполнительных звонков для 
начала каждой лекции. Напри 
мер, после первого часа за- 
нятий, который кончается в 
9 часов 45 минут, предвари 
тельный звонок на следую  
щую лекцию дается в 9 часов 
55 минут, а исполнительный 
в 10 часов и т. д. Перед  
исполнительным звонком все 
преподаватели и студенты  
должны быть в аудиториях. 
Преподавателям запрещено 
разрешать студентам входить 
в аудитории после исполни
тельного звонка.

ПИСЬМА 
В РЕДАКЦИЮ

Забыли низовой актив
30 января я увидел у ворот 

института объявление, кото
рое гласило,что на 31-е число 
созывается собрание актива 
института по вопросу о под
готовке к XVIII партсъезду.

Д ело хорош ее. Но, прочи
тав объявление, я изумился. 
Оказывается, активистами 
считаются только деканы, за
местители деканов, секрета
ри и члены партийной, ком
сомольской и профсоюзной 
организаций, начальники от
делов, мастерских— и все!

Почему ж е в активе не мо
жет быть рядовой служащий, 
студент, рабочий, препода
ватель?

В. БОГАТЫХ

Автопробег Ленинград—Москва—Ленинград
Фото Г. Коновалом

4 февраля закончился автопробег Ленинград—Москва—Ленинград, организованный автомотошколой нашего института 
Отчет о пробеге будет помещен в ближайшем номере 
На снимке—участники автопробега перед стартом 27 января

Празднование XXI годовщины РККА в ЛИИ
Комиссия но проведению праздно

вания XXI годовщины Рабоче-Кре
стьянской Красной Армии и Военно- 
Морского Флота разработала план 
мероприятий, которые будут прове
дены до 23 февраля—дня праздно
вания годовщины.

В период с 10 по 15 февраля про
водится инструктивное занятие с 
коллективом агитаторов по теме 
.XXI годовщина РККА и ВМФ*.

В период до 23 февраля для сту
дентов, рабочих и служащих орга
низуется цикл докладов на тему: 
, Оборона Петрограда и разгром Де
никина*. ^

НЕОБХОДИМАЯ
ДОКУМЕНТАЦИЯ

Рис. Туймедова

В прачечной студгородка клиен
там иногда выдают чужое белье. 
При атом работники прачечной уве
ряют, 'что ошибаются не они, а 
клиенты, которые, якобы, не знают 
свои вещи.

Можно посоветовать каждому сту
денту перед сдачей в стирку фото
графировать свое белье, но, так 
как аппараты имеются ие у всех, 
то лучше открыть нри прачечной 
ателье .фото-момент*. Только вот за 
чей счет?

С 17 по 22 февраля состоятся бе
седы и доклады о XXI годовщине 
Красной Армии и Флота в академи
ческих группах, на цеховых собра
ниях рабочих и служащих, а также 
на бывших избирательных участках.

К 23 февраля будут выпущены 
стенные газеты факультетов и 
.Молнии*, посвященные вопросам 
оборонной работы.

В Клубе ученых будет проведен 
доклад для профессорско-препода
вательского состава (в период с 
20 по 23 февраля).

23 февраля в Актовом зале ЛИИ 
состоится торжественный вечер, по
священный XXI годовщине РККА.

К 20 февраля в Главном здании 
ЛИИ оформляется выставка, отра
жающая оборонную мощь нашей 
страны.

Ф
Библиотеки ЛИИ организуют вы

ставки литературы, отражающей 
высказывания классиков марксизма- 
ленинизма о вооруженных силах ре
волюции, Красной Армии и т. д.

Комитет ВЛКСМ и профком сов
местно с клубом студентов и Осо- 
авиахнмом организуют в период 
подготовки праэдноваиия годовщины 
Красной Армии встречу студенче
ства с героями нашей страны.

Комсомольская организация и воен
ная кафедра организуют массовую 
проверку ‘ военной работы на фа
культетах.

В период с 10 по 20 февраля про
водится внутриииститутское стрел
ковое соревнование.

Спортивное общество .Авангард*, 
совместно с кафедрой физкультуры, 
организует лыжный военизирован
ный кросс. Срок проведения с 15 по 
24 февраля.

Местком рабочих и служащих и 
профком института организуют мас
совые экскурсии в военные музеи.

Ответственным за подготовку и 
проведение празднования годовщины 
Красной Армии утвержден т. Звя
гинцев.

Обсуждение статьи „Укрупнить учебные кабинеты"
(См. „Индустриальный* № 9 от 27 января)

Укрупнять, но не урезывать

Учитывать квартплату
8  бухгалтерии студгород

ка поступление квартирной 
платы учитывается не по от
дельным корпусам, а по все
му городку в целом. Отсюда 
и получается, что некоторые 
неплательщики остаются без
наказанными.

А. КОСАРЕ!

Студенты 221 группы- элек
тромеханического факультета 
с прискорбием извещают о 
скоропостижной смерти своего 
товарища

ЖЕНИ МЕНЬШИКОВА,
последовавшей 26 января, 
и выражают соболезнование 
семье покойного.

Учебные кабинеты должны 
быть основным местом ра

б о т ы  для студентов, выпол- 
’ няющих те или иные зада
ния, учебные и дипломные 
проекты. К сожалению, у нас 
кабинеты используются срав
нительно слабо.

Некоторое укрупнение ка
бинетов, несомненно, целе
сообразно с точки зрения 
экономии в помещениях и 
уменьшения количества об
служивающего персонала.

Однако, чрезмерное укруп
нение кабинетов должно дать 
отрицательные результаты. 
В кабинете будет  мало места 
для студентов (ибо размер 
помещения ограничен)* По
толкавшись несколько раз 
в кабинете, студенты другой  

} раз в него и не пойдут.

материалов (чертеж ей, про* 
ектных записок, прейс-куран* 
тов, норм, фото и т. д .) пред* 
ставляет большие трудности- 
Эти материалы не добыва
ются перепиской и почтой—  
часто необходимы личные 
поездки сотрудника каби
нета.

Вопрос обслуживания ка
бинета в этом отношении 
имеет колоссальное значе
ние. Я полагаю, что подбор  
материала по каждой спе
циальности должен лежать 
на одном сотруднике, совер
шенно регулярно посещаю
щем учреждения, от которых 
можно получить материалы. 
Уменьшение персонала по
ведет, на мой взгляд, к худ
шему обеспечению кабине
тов такими материалами. 

Считаю, что укрупнение

Внимательно
продумать

КАЛЕНДАРЬ
Г имнастика

Февраль. Показательные Вы А 
■ення на физкультурном 

ЛИИ.
Апрель 1—15. Межфакультет»^ 

соревнования по гимнастике. у
Апрель 17—30. Участие в лич«| 

командном первенстве Ленивты 
по 2-м и 3-м разрядам.

Апрель 23—24. Участие в говл 
ском первенстве вузов.

Июнь 1—12. Участие во всес<^ 
ных соревнованиях ЦС ДСО .А», 
гард*.

Июль 2—6. Участие во вну^Л 
наркоматских соревнованиях НкЦ

Июль 12—15. Всесоюзные межд| 
коматские студенческие соре*] 
вания.

Июль 20—30. Первенство ВЦС||

Баскетбол
Февраль—март. МежфакультетсЛ 

соревнования по баскетболу.
Март 15—май. Участие во II крЛ 

первенства Ленинграда.
Ноябрь 12. Участие в городе»! 

соревнованиях на первенство вуЛ

Волейбол
Март 24. Участие в городских! 

ревнованиях на первенство вуаог?
Октябрь. Межфакультетскне < 

ревнования по волейболу.
Ноябрь 15—декабрь 15. I кн  

зимнего первенства Ленинграда. ■

Футбол
Октябрь. Первенство между 4 

культетами ЛИИ по футболу.
Сентябрь 18. Участие в первенец 

вузов по футболу.

Фотохроника ТАСС!

■ 1 1 1  ц р щ

Английское студенчество, возмущен 
притязаниями фашистской Италии 
франнузские территории—Тунис я й 
сику, организовало демонстрацию, 

сметающую эти притязания.
На снямке—студенческая демон 

цня на одной нз улиц н Лондоне, 
олакатах иронические надписи: 
требуем наши колонии Нью-Йорк и I  
мандню", „Верните нам Америку*

До следам наших выстуиленвй

Выигрыш в обслуживающем! кабинетов, проведенное к
персонале поведет к худш ему  
обеспечению кабинета но
выми материалами. Если снаб
жение кабинета книгами осу 
ществляется исключительно 
просто, то получение других

настоящему времени на элек
тромеханическом факультете 
является пределом, дальше 
которого итти не следует.

Декан вечернего отделения 
профессор В. ПОПОВ

Статья „Укрупнить учеб
ные кабинеты* правильно 
освещает положение дейа 
с учебными кабинетами.

Укрупнение учебных каби
нетов, проведенное на элек
тромеханическом факульте
те, дало положительные ре
зультаты. Поэтому необхо
димо обсудить вопрос о воз
можности и целесообразности 
укрупнения учебных кабине
тов и на других факульте
тах.

Считаю, однако, необходи
мым предварительно соста
вить и внимательно обсудить  
общее положение об учебных 
кабинетах, в котором должны 
быть четко сформулированы 
задачи и порядок работы ка
бинетов. В частности, необ
ходимо уточнить разделение 
задач между кабинетами и 
библиотеками, а также рас
пределение характерных ма
териалов, которые идут для 
пополнения кабинетов.

Двкаи электрнмехаиичаскоге 
факультета профессор ВОРОБЬЕВ

„КОГДА БУДЕТ 
БЛАГОУСТРОЕН ДОМ

(,Индустриальный* М  6  
от 16 января 1939 г.)

По сообщению коменданта 
№ 7 по проспекту Шадрина—т< 
рища Андреева, заметка обсуС 
лась на общем собрании жили 
дома.

Для наблюдения за порядке! 
помощь коменданту избран старо 
Уборная отремонтирована. Кола 
на кухне будут сделаны по пол] 
Нин кровельного железа.

Поставить дополнительные с| 
и починить крыши на старых 
мендант обещает в мае или в и»

П О П Р А В К А
В номере 12 .Индустриально 

в заметке .Успокаиваться неяЧ 
вследствие неправильной ннфв] 
ции заведующего отделом кай 
товарища Аверьянова, напечав 
что уволен за опоздание прелом  
тель Залесский. На саиом деле Я  
лен преподаватель Заславский.

И. о. редактора 
Н. НОВОСЕЛ*
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